

«Transparencia en la información»

El 31 de enero el Ministro de Salud Pública, tras una serie de conversaciones previas, convocó a todos los actores del sector privado de la salud a fin de crear una «Comisión para elaborar un acuerdo Intersectorial de fortalecimiento del mutualismo y mantenimiento del empleo». En esa oportunidad se suscribió un documento en tal sentido por parte del Ministro y Subsecretario de Salud Pública y representantes de SMU, FUS, UMU y Plenario de IAMC. Las Sociedades Anestésico Quirúrgicas lo hicieron como oyentes, hasta el 9 de febrero, fecha en la que se resolvería su concurrencia, lo que finalmente así ocurrió.

En el mismo se establece que los objetivos a lograr al 15 de febrero del corriente del grupo de trabajo eran:

1. «Alcanzar la estabilidad y continuidad del sistema mutual».
2. «Asegurar la estabilidad laboral para todos los médicos, cirujanos y trabajadores no médicos que hoy trabajan en el mutualismo de Montevideo».

El documento propone que para lograr estos objetivos «será necesario»: a. generar cambios en el modelo asistencial; b. introducir cambios estructurales y promover herramientas que garanticen el fortalecimiento de la gestión, en especial en las áreas de medicamentos y tecnología médica; c. alcanzar condiciones económicas que permitan renegociar las deudas, y d. acordar una reestructura de la masa salarial de los distintos sectores, «sobre bases justas y equitativas».

Se fijó que los acuerdos a lograr se deberían basar en «la transparencia de la información acerca de la situación de las instituciones y del sector».

Apenas comenzadas las negociaciones, UMU negó que se entregaran a las otras partes la Auditorías realizadas por el MSP, lo que generó reacciones del SMU y FUS. El S.M.U. ha decidido retirarse de esta Comisión al comprobar dificultades en el acceso a la información que debían brindar las instituciones y al observar que el trabajo de dicha Comisión está orientado a modificar negativamente las condiciones laborales y salariales de los médicos. ■

REPRESIÓN ANTISINDICAL EN PERSES

Flor nueva de violencias viejas

El pasado viernes 9 de febrero el sonido del repique anticipaba la fiesta en el barrio Sur.

Era noche de Llamadas y La Dominguera se aprestaba a desfilarse, sumando a sus estrellas y medias lunas, una pancarta de la Asociación de Médicos de Perse, incorporando a la alegría colectiva el reclamo de justicia que nunca le fue ajeno.

Forasteros hasta por el atuendo, dos hombres con el uniforme de la UCM se acercaron a la comparsa y presionaron para que la pancarta no desfilara con ellos.

Fue el último capítulo, hasta el momento, de una campaña de



violencia antisindical orquestada por Perse, que incluye el sistemático desmantelamiento de los carteles colocados en la vía pública por los médicos agremiados en la AMP, los conatos de agresión a los distribuidores de volantes y la atmósfera de presiones internas que incluyen medidas tan diversas como las amenazas de despido a quienes cumplen las medidas aprobadas por su gremio o la violencia sobre el periodismo, incómodo testigo de las políticas que instrumenta.

Pese a todo, era viernes de Llamadas y La Dominguera desfiló con sus lonjas y su brillo, y también con la pancarta, mezclada con viejos estandartes que llevan impresa la memoria de otras humillaciones. Fue aplaudida y ovacionada por la gente. Y ella no se equivoca. ■

La Comisión Directiva de AMP, dedica este boletín, a quienes anónimamente con su esfuerzo solidario, hacen posibles las cotidianas utopías. En particular y en este caso a Doris y William (ellos saben el porqué).